

La Casa de la Mujer de Ermua presenta un programa repleto de actividades

Con motivo del 25 de noviembre se organiza un taller de intervención teatral callejera y de consumo de violencia

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La Casa de la Mujer de Ermua organiza un programa para el mes de noviembre, repleto de actividades, que complementarán a los actos de la jornada del 25N.

El programa del mes comienza con una exposición titulada 'Ley Revolucionaria de Mujeres', que se podrá ver en el hall de la Casa de la Mujer y estará abierta hasta el día 30.

El día 3 y de la mano de Cecilia Santiago, experta y conocedora del movimiento de revolución zapatista, se podrá disfrutar de una visita guiada y seguidamente, a las 18.00 horas, de una charla sobre el tema del que trata la exposición, 'Ley Revolucionaria de Mujeres'.

La historia oficial marcaba que el primer levantamiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) fue el 1 de enero de 1994. Sin embargo otra revolución se había cocinado varios meses antes, para mayor exactitud el 8 de marzo de 1993. Una en la que las mujeres eran las protagonistas de la historia. Ese día las comandantes Ramona y Susana exigieron la aprobación de la Ley Revolucionaria de Mujeres del EZLN, surgida a raíz del trabajo colectivo de mujeres zapatistas de diferentes comunidades indígenas, generando un quiebro en todos los movimientos autónomos y revolucionarios de carácter indígena campesino que hasta el momento habían surgido, al posicionar a la mujer indígena como sujeta de derecho. En la Casa de la Mujer se hablará sobre ello.

Otra de las actividades mensuales que se proponen desde la orga-



Imagen de mujeres reunidas en la Casa de la Mujer de Ermua. ■ A. LASUEN

nización es el espacio de 'Lectoras por la Igualdad', un espacio que se habilita mensualmente con libros de la temática que coinciden con la agenda feminista de ese mes. Se trata de una zona abierta a todas las personas que deseen participar.

25 de noviembre

Junto con esta, todos los lunes, un grupo de mujeres se reúne en la Casa de la Mujer para jugar al Trivial Feminista. La idea es que las mujeres que participen en el juego, se entretengan, pasen una tarde divertida y adquieran conocimientos sobre temas y datos que hasta el momento

no conocían. Se puede disfrutar de esta actividad, todos los lunes de cada mes a partir de las 16.30 horas. Dentro de la agenda enfocada al Día Internacional contra la Violencia de Género desde la organización proponen talleres y eventos en los que reivindicar la lucha de las mujeres contra la lacra que supone la violencia machista. Uno de los talleres que se ha programado es un taller de intervención teatral callejera, en el se trabajarán herramientas para la creación colectiva de una acción de calle para la sensibilización y transformación social sobre las violencias machistas y el consumo.

La segunda actividad programa-

da es el taller de comunicación feminista 2.0: '¿Consumimos violencia?'. En el taller se trabajarán instrumentos, herramientas y redes desde una óptica feminista para dar difusión a la acción de intervención callejera sobre violencias machistas y consumo. Estos talleres están organizados por la Casa de la Mujer de Ermua en colaboración con SETEM Hego Haizea y se celebrarán los días 19 y 20 de noviembre, ambos en horario de mañana.

Las inscripciones para los talleres y cursos se pueden realizar en la propia Casa de la Mujer (Izelaieta kalea, número 12) o por teléfono en el número 943171030.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

La biblioteca publica una guía de lectura para este otoño

■ A. LASUEN

ERMUA. Las bibliotecas municipales de Ondarroa, Markina-Xemein, Iurreta, Durango y Ermua han publicado una nueva guía sobre material recomendado para la nueva estación otoñal. Es una guía que recoge recomendaciones sobre lecturas y audiovisuales para este periodo del año. Bajo el título 'Udazkeanean ze berri? (¿Qué hay de nuevo en otoño?)' se recogen títulos organizados por edades.

Un primer apartado recomienda lecturas familiares; aquellas que las madres, padres o personas adultas hacen acompañadas o de forma colectiva. Un segundo apartado titulado 'Primeras palabras', ofrece propuestas adecuadas y posibles para quienes están empezando a leer y, a continuación, se recopilan posibles lecturas para el resto de los grupos de edad: infantil, juvenil y adulta. Por último, la parte final, complementa las recomendaciones con libros y exposiciones sobre temática marina.

Para la portada se ha utilizado la fotografía 'Etapas contrastadas', realizada y cedida desinteresadamente por la fotógrafa ermuarra Lara Fernández (Instagram @lf2_photos).

Todos estos materiales indicados en la guía se encuentran disponibles en la Red de Lectura Pública de Euskadi. Cada guía ha sido personalizada con el horario e información de cada biblioteca y cada una de ellas ha decidido el formato en el que la difundirá (digital, impreso, etc.).

Este trabajo cooperativo es una más de las experiencias de cooperación inter bibliotecaria que se llevan a cabo en estas bibliotecas y que ponen de manifiesto la apuesta por la optimización de recursos.

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Calbetón, 19).

Durangaldea

Iurreta inicia hoy las obras para cubrir parte de la calle Askondo

La nueva zona techada, que incluirá juegos de agua, estará acabada para marzo de 2017

IURRETA – El Ayuntamiento iniciará hoy las tareas para dotar de cubierta a parte de la calle Askondo. El esperado proyecto para que el municipio cuente con su primer espacio público techado se iniciará hoy con la obra civil. Las primeras labores consistirán en colocar las zapatas de los pilares sobre los que irá ubicada la estructura. Con un plazo aproximado de cuatro meses de obra, “a finales de enero comenzaremos con la colocación de la estructura y

esperemos que para el mes de marzo el proyecto esté finalizado”, auguró Iñaki Totorikaguena, alcalde del municipio.

La cubierta, con treinta metros de largo, doce de ancho y cinco de altura, estará diseñada con el mismo material que la de San Mamés, denominada Etfé. Tal y como indicó el arquitecto municipal Ángel Basabe, “tenía que ser blanda y amable con el espacio. No podía ser cargante por lo que se ha diseñado con forma ondulada y curva para alejarla de los edificios”. En lo que a las principales novedades se refiere, la zona de ocio urbana contará con chorros de agua para verano y días de calor, un rocódromo que se colocará previsiblemente en

las medianeras de Dantzari Auzunea, juegos tradicionales en el suelo y mobiliario que se pueda desmontar. Entre otras cosas, contará con juegos como parchís o ajedrez que podrán servir de bancos. Con un presupuesto de 480.000 euros, la rehabilitación de este espacio de unos 850 metros cuadrados, de los que se cubrirán 350, se ha convertido en una de las grandes prioridades para el Consistorio de Iurreta. “Es una necesidad disponer de un espacio cubierto en el casco urbano, además va a suponer la rehabilitación integral del espacio de Askondo y ponerlo a disposición de los vecinos para su disfrute”, puntualizaron. + K. Doyle



quinta parte de los 64 proyectos que lo componen. Foto: DEIA

primera haurreskola del municipio y la apertura del spa del polideportivo de Lasesarre. De esta manera, el Consistorio fabril ha dado un buen impulso a la hoja de ruta marcada para la legislatura y se prevé que en los próximos meses sigan sumándose proyectos al apartado de ya ejecutados en esta acción. En total son otras 38 las iniciativas en las que ya se han puesto a trabajar los operarios municipales para hacerlas realidad. Así, entre estos proyectos se incluyen acciones como la ampliación del Servicio de Atención Ciudadana a los barrios del municipio fabril y la creación del Plan Estratégico de Comercio del municipio.

APORTACIÓN MUNICIPAL El programa Barakaldo Cumple es una iniciativa que recoge los compromisos que asumió el equipo de gobierno y en cuyo proceso de elaboración

EN CORTO

- **El 60% en marcha.** El 60% de los 64 proyectos que componen la hoja de ruta Barakaldo Cumple ya están en, al menos, la parte central de su ejecución.
- **20% ya acabados.** En el primer año de este plan, el 20% de las iniciativas ya se han ejecutado. Entre los proyectos que ya son toda una realidad en la localidad fabril figuran, por ejemplo, la apertura del ‘spa’ de Lasesarre o la inauguración de la haurreskola de Gurutzeta.
- **Labor municipal.** El programa Barakaldo Cumple es una muestra de la implicación de los trabajadores municipales en el día a día del Ayuntamiento. Así, el 75% de las iniciativas que componen el documento fueron aportadas por trabajadores municipales.

tomaron parte más de una treintena de altos funcionarios y técnicos municipales. Así las cosas, tres cuartas partes de las ideas y proyectos que recoge este plan municipal fueron aportadas por diversos trabajadores municipales de todas las áreas.

De esta manera, creando sinergias entre los propios funcionarios fue como surgió esta metodología nacida para rendir cuentas ante los ciudadanos. Y es que, este memorándum permite establecer un seguimiento permanente a la labor de gobierno, ya que cada uno de los proyectos incluidos presenta una fecha de finalización.

Por otro lado, este documento permite avanzar en el desarrollo de la localidad. Además, la iniciativa hace que esos retos a conseguir se marquen dentro de una política de desarrollo sostenible para que Barakaldo crezca acorde a sus posibilidades. ●

ciar la participación y el intercambio de proyectos e ideas junto a la población”, destacó el alcalde, Saulo Nebreda, quien indicó que estas reuniones tendrán carácter bimensual y contarán con la participación de un representante de cada partido político.

“De manera previa a cada coloquio, todas las personas interesadas podrán formular preguntas y propuestas a través de la dirección de correo electrónico coloquiocidadano@ortuella.biz”, señaló

Nebreda, quien aclaró que este proceso “contará también con la colaboración del Observatorio Ciudadano Municipal (OCM), que se encargará de elaborar el orden del día y de dinamizar los encuentros”.

URIOSTE La primera cita tendrá lugar mañana a las 19.00 horas en la Casa Social de Urioste, mientras que el plazo para presentar consultas y propuestas por parte de la ciudadanía comenzó hace 15

días, plazo previo al encuentro que se mantendrá en el resto de citas. De acuerdo al calendario previsto, las siguientes reuniones serán el 12 de enero en la Asociación de Vecinas y Vecinos de Aiega, el 2 de marzo en el Salón Gorbea, el 4 de mayo en la OKE, el 6 de julio en La Ralera y el 14 de septiembre en Intxaurdi. “Desde ya animamos a las vecinas y vecinos de los distintos barrios a tomar parte en esta iniciativa”, subrayó Nebreda. – E. Zunzunegi



Infografía de la estructura que será instalada en Askondo. Foto: Iurretako Udala

Ermua ayuda a adaptar los hogares de discapacitados

Subvencionará planes para pisos de mayores y dependientes

Alain Salterain

ERMUA – El Departamento de Servicios Sociales de Ermua recuerda que sigue abierto el plazo para solicitar ayudas por intervenciones de rehabilitación y adaptación de domicilios, así como por la adquisición de equipamiento doméstico funcional para personas de perfil sociosanitario.

El objetivo de estas ayudas económicas para la rehabilitación, renovación y adaptación de viviendas, así como adquisición de equipamien-

to, es que las personas de Ermua con necesidad de acomodar la casa a sus necesidades físicas, dispongan de recursos económicos suficientes para hacerlo. Para poder acceder a estas ayudas, se tendrá que justificar que la intervención que se propone realizar en el domicilio de la persona solicitante tiene en cuenta las recomendaciones recogidas en el documento *Manual de soluciones de intervención en viviendas*.

Estas ayudas van dirigidas a un sector concreto de la población. Así, engloban a

personas mayores de 65 años, vecinos con algún tipo de discapacidad, residentes dependientes y personas con enfermedades crónicas incapacitantes. Con carácter excepcional, y siempre que quede avalado con un informe de Servicios Sociales municipales o por los servicios sanitarios de referencia, podrán acogerse a las ayudas personas que tengan acogida en su domicilio habitual a una persona de estas características: mayor, dependiente o discapacitada. ●